

JOURNÉE DE FORMATION

Accompagner les personnes âgées vivant avec le VIH :
enjeux et bonnes pratiques

Date : 28 avril 2026



ACCOMPAGNER LES PERSONNES ÂGÉES VIVANT AVEC LE VIH :

Enjeux et bonnes pratiques

Selon l'Aide suisse contre le SIDA (2025), plus de 20'000 personnes vivent avec le VIH dans notre pays, et plus de la moitié d'entre elles ont aujourd'hui entre 45 et 64 ans. Le nombre de personnes âgées vivant avec le VIH va continuer d'augmenter dans les années à venir, et une partie d'entre elles sera prise en charge dans des structures de soins spécifiques.

Ces personnes sont régulièrement confrontées à des discriminations et à une stigmatisation, principalement liées à un manque de connaissances, ce qui peut entraîner des comportements inappropriés de la part des professionnels qui les entourent.

Il est donc nécessaire de former ces derniers à l'accueil des personnes âgées vivant avec le VIH, afin de garantir un accompagnement respectueux de leurs droits et de leur dignité, ainsi que d'assurer la qualité des soins

Public cible

Tous les professionnels d'institutions ou de structures accueillant des personnes âgées (EMS, soins à domicile, accueil de jour, appartements protégés, etc.)

Contenu

- Connaissances médicales actualisées sur le VIH
- Accueil et intégration d'une personne vivant avec le VIH dans une structure de vie et/ou un lieu de soins
- Représentations, stéréotypes et préjugés liés au VIH
- Enjeux légaux et éthiques
- Posture professionnelle et institutionnelle

Méthodes

Apports théoriques, études de cas, analyse réflexive, témoignage.

Intervenantes

- Fanny Joye, infirmière au centre Empreinte (FR) et coordinatrice du programme de soutien et d'accompagnement en cas de séropositivité
- Josepha Girard et Katia Scrima, Maîtres d'enseignement HES, Heds FR

Informations pratiques

- Date : 28 avril 2026
- Horaire : 09h00 – 17h00
- Délai d'inscription : 17 mars 2026
- Prix : CHF 250.-

Calendrier, inscription, conditions, délai, etc. : Voir QR Code ou Site internet Heds/ FC/Journées

Attestation

La participation à la journée donne droit à une attestation de formation continue délivrée par la Haute école de santé Fribourg.